
i due punti nascita, salvi con lȅaccorpamento tra evangelico e villa scassi

Ospedali savonesi,
chieste 13 deroghe
al Piano sanitario
Tutti i temi in discussione per salvare reparti essenziali
Dalla Chirurgia della mano a Nefrologia e Dermatologia

Oer lȅospedale San Paolo chieste numerose deroghe

la prevenZione

Bassa adesione
allo screening
contro il cancro

con 200 mila euro dalla provincia

Rio Rocca Bruciata,
interventi a Bormida
per la sicurezza

LUISA BARBERIS

Tredici richieste tutte savone-
si per ridisegnare il piano so-
cio-sanitario. La Regione ha 
sottoposto al ministero della 
Salute una lunga lista di dero-
ghe. In elenco c�Ë una richie-
sta per estendere l�orario del 
Punto di primo intervento di 
Albenga sulle 24 ore, una per 
garantire  la  prosecuzione  
del reparto di Malattie Infetti-
ve osteo articolari Mios, che 
ha sede sempre al Santa Ma-
ria di Misericordia ed Ë un 
centro di riferimento regio-
nale. Ma salta agli occhi l�as-
senza di deroga per i due Pun-
ti nascita o per la Chirurgia 
della Mano del San Paolo. La 
prima Ë una questione spino-
sa,  irisoltaw  con  l�accorpa-
mento tra Villa Scassi e l�E-
vangelico di Voltri, che per-
mette di rispettare il tetto dei 

9  Punti  nascita  in  regione,  
quindi isalvaw i due presidi 
savonesi senza deroghe.
Rassicurazioni arrivano an-
che per la Chirurgia della ma-
no: ́ La stima dei professioni-
sti Ë riconosciuta e non c�Ë al-
cuna intenzione di togliere il 
repartoª, sottolinea la Regio-
ne. Il direttore di Alisa Filip-
po Ansaldi  spiega che,  per  
comprendere il piano, biso-
gna andare oltre la tabella: 
´Periodicamente il  Ministe-
ro chiede alle Regioni la pro-
grammazione sanitaria, che 
si basa sul Dm 70 (la norma 
di riferimento, ndr). Un docu-
mento che la Liguria ha invia-
to nell�ottobre 2022 e che Ë 
tornato alla ribalta nell�ambi-
to della discussione con il Mi-
nistero sul piano socio-sani-
tario, ancora pi˘ importante 
perchÈ  strategico.  La  pro-
grammazione si basa su due 

pilastri: l�emergenza-urgen-
za e i servizi calibrati in base 
alla  popolazione.  Siccome  
l�offerta ligure Ë ricca, dato ri-
conosciuto dallo stesso Mini-
stero, tabella e deroghe ser-
vono per spiegare le struttu-
re che non sono presenti ma 
dovrebbero esserci,  ma so-
prattutto per giustificare l�au-
mentata offerta delle realt‡ 
che teoricamente non sono 
previste, ma invece ci sono e 
alle quali vogliamo dare con-
tinuit‡ª. Non a caso la lista sa-
vonese inizia con la richiesta 
di deroga per la Cardiochirur-
gia e la Maxillofacciale, che 
in teoria dovrebbero essere 
presenti al Santa Corona in 
quanto Dea di secondo livel-
lo, ma in pratica non ci sono 
in quanto in Liguria l�attivit‡ 
Ë concentrata al San Marti-
no. Viceversa, si parla della 
Medicina nucleare e dell�E-

modinamica del Santa Coro-
na: la deroga arriva per dare 
continuit‡ a due servizi rite-
nuti determinanti nella rete 
savonese, anche se il numero 
di abitanti giustificherebbe-
ro meno centri. Per la Chirur-
gia toracica la Regione aveva 
chiesto una deroga per il San-
ta Corona, ma un mese fa Ë 
stata approvata la Struttura 
semplice  dipartimentale,  
che collega l'ospedale con il 
San Martino, e supera la ne-
cessit‡ di deroga.  Vengono 
poi segnalati i reparti di Ocu-
listica e Otorino: dovrebbero 
essere inseriti in un Dea di se-
condo livello, quindi a Pie-
tra,  ma  storicamente  sono  

presenti a Savona e la Regio-
ne  chiede  che  qui  abbiano 
continuit‡. Albenga entra in 
gioco non solo per l�estensio-
ne dell�orario del Ppi e per il 
Mios, ma anche perchÈ po-
trebbe  ospitare  la  centrale  
del 118 comune tra Savone-
se e Imperiese. Altre richie-
ste di deroga arrivano per da-
re continuit‡ alla Nefrologia 
di  Savona  (´Indispensabile  
per garantire l�offerta in re-
gioneª,  trapela  da  Alisa)  e  
per la Dermatologia: il repar-
to continuer‡ a esistere, ma 
verr‡  riorganizzato  in  un  
Day hospital multidisciplina-
re. �
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´La  prevenzione  Ë  un�arma  
potentissima  contro  il  can-
cro. Ma qualcuno fatica a ca-
pirlo, anzi fissa i controlli e 
poi non si presentaª. La de-
nuncia  social  dell�ex  consi-
gliera provinciale Luana Isel-
la (tutt�ora in Consiglio a Loa-
no) accende i riflettori sull�im-
portanza  di  sottoporsi  agli  
screening dell�Asl per indivi-
duare in forma precoce l�e-
ventuale presenza di tumore 
alla mammella,  alla  cervice 
uterina (Hpv) e al colon-ret-
to. ´Sono stata contattata dal 
distretto socio sanitario di Fi-
nale per l�esame del Papillo-
ma virus o ha raccontato Isel-
la in un post o Ho fissato l�ap-
puntamento, al quale sono ar-
rivata frettolosamente. Mi so-
no scusata. Mai mi sarei aspet-
tata la risposta della dottores-
sa: iNon si preoccupi, lei Ë l�u-
nica che si Ë presentata que-
sta mattinawª. Dopo il Covid 
l�Asl ha intensificato l�attivit‡ 
di prevenzione, ora a rinnova-
re l�importanza dei controlli 
Ë il direttore della struttura di 
Igiene e sanit‡ pubblica Virna 
Frumento: ´Nei primi 4 mesi 
dell�anno il 43% dei savonesi 
contattati si Ë sottoposto ai 
controlli per l�Hpv, il 44% agli 
screening  mammografici.  
Quello al colon retto haade-
sione pi  ̆bassa: 30,33%ª. 

L. B.

IL CASO

R
idisegnare la viabilit‡ 
della  zona  di  Ponte  
Vecchio,  a  Carcare,  
eliminando l�anacro-

nistico passaggio sotto l�arco, 
strozzatura obbligata per chi 
proviene da via Barrili e vuole 
raggiungere il centro. E� una 
delle priorit‡ della giunta del 
sindaco Rodolfo Mirri, o me-
glio,  ´un  modo  pi˘  utile  di  
spendere i soldi. Come ho gi‡ 

detto nell�assemblea pubblica, 
la vera priorit‡ ora Ë riassesta-
re le casse comunali e quindi 
di cantieri per un po� non se ne 
parler‡.  Ma,  proprio  in  tale  
contesto di sofferenza, provo-
cato da chi ci ha preceduti, di-
venta fondamentale spendere 
i soldi, quando si potr‡, in ma-
niera pi˘ oculata. Non pensa-
re ad una terza passerella, tra 
l�altro in  un�ottica  eccessiva-
mente onerosa, ma pensare al-
la messa in sicurezza delle due 
gi‡ esistenti. Quindi messa in 

sicurezza e miglioramento di 
quella che collega via Garibal-
di a piazza Cavaradossi, e mes-
sa in sicurezza di quella invece 
a monte del Ponte Vecchio, ver-
so la strada dei Gaggioniª. 

´In questo secondo caso o 
prosegue Mirri o con un�ottica 
nuova: proprio perchÈ abbia-
mo rinunciato al finanziamen-
to per la terza passerella, bus-
seremo alla cassa della Regio-
ne per richiedere il rifacimen-
to del secondo ponte sul Bor-
mida. Un rifacimento che con-
senta di ricavare un ponte ci-
clopedonale e una corsia carra-
bile. Questa consentir‡ di apri-
re un nuovo passaggio per il 
traffico che sostituisca il collo 
di bottiglia, impossibile da at-
traversare per un furgoneª. �

M.CA.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

STEFANO FRANCHI
ALBENGA

Avviata  la  procedura  per  
l'assegnazione del secondo 
lotto di interventi nel rio Fa-
sceo e Carendetta da com-
plessivi 4 milioni di euro. Il 
progetto prevede l'adegua-
mento della sezione del rio 
Fasceo, nel tratto compreso 
tra la Sp 3 ed il nodo costitui-
to dalla confluenza tra rio 
Fasceo e rio Carendetta, e 
la delimitazione perimetra-
le con muri d'argine, local-
mente sostituiti da cordoli 
posizionati su micropali, in 
presenza di edifici prossimi 
al corso d'acqua o nel caso 
in cui sia necessario conte-
nere gli scavi di sbancamen-
to. 

Verr‡ inoltre adeguata la 
sezione idraulica del rio Ca-
rendetta, con realizzazione 
di un nuovo canale a U, e sa-
ranno realizzate finestratu-
re sul fondo alveo per evita-
re la completa impermeabi-
lizzazione del canale e ri-
spettare  quanto  richiesto  
dal comitato tecnico di baci-
no  della  regione  Liguria,  
non mancheranno nuovi at-
traversamenti  lungo il  rio 
Fasceo ed il completamen-
to dell'allargamento dell'al-
veo del torrente Carenda in 
corrispondenza della  con-
fluenza con il rio Fasceo. 

´La sicurezza idrogeologi-
ca del  territorio Ë sempre 
stata particolarmente a cuo-

re alla nostra Amministra-
zione. Nel corso degli anni 
passati,  abbiamo investito 
importanti risorse per la pu-
lizia del Centa, dei rii e dei 
canali o sottolineano Riccar-
do Tomatis ed Alberto Passi-
no, sindaco e vice sindaco 
di Albenga - Dopo aver dato 
esecuzione al primo lotto di 
Rio  Fasceo  e  Carendetta  
che ha gi‡ notevolmente mi-
gliorato  la  situazione  di  
quella zona, adesso stiamo 
per dare il via al secondo lot-
to  che  completer‡  l�inter-
ventoª.

´ Per il 2023 - hanno poi 
aggiunto Tomatis e Passino 
-  sono stati  destinati  altri  
300 mila euro attraverso i 
quali saranno finanziati la 
pulizia completa del rio Ca-
renda, la pulizia di rio Ca-
rendetta ed altri interventi 

sui corsi d'acqua minori e 
ancora sul Centaª. 

Con  questo  intervento  
verr‡ completata la messa 
in sicurezza delle aree abita-
te e terreni produttivi da al-
lagamenti ed alluvioni. 

´Dopo un lungo iter sia-
mo  arrivati  ad  avviare  la  
procedura per realizzare il 
secondo lotto della messa 
in sicurezza di Rio Fasceo e 
Carendetta o esclama Mar-
co Paterniti, portavoce di re-
sidenti ed aziende nella fra-
zione di Campochiesa d'Al-
benga o Questo intervento 
permetter‡  di  completare  
un�opera importante per il 
territorio, le  famiglie ed i  
coltivatori. Finalmente po-
tremo  tornare  a  dormire  
sonni tranquilli anche in ca-
so di pioggiaª. �
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in totale si spenderanno 4 milioni per pulire e sistemare i corsi dȅacqua

Albenga, contro le alluvioni
nuovi lavori a Campochiesa

Sono partiti i previsti lavori 
di rifacimento della tombi-
natura di rio Rocca Brucia-
ta, nel comune di Bormida, 
in localit‡ Romana. L�inter-
vento, da 200 mila euro, Ë 
stato affidato alla ditta Ese 
Srl di Calizzano ed Ë intera-
mente finanziato dalla Pro-
vincia. 

Spiega, il sindaco Danie-
le Galliano: ́ I lavori riguar-
dano il tratto che attraversa 
la  strada  provinciale,  per  

questo c�Ë stato il finanzia-
mento dell�ente, del rio che 
arriva dal monte Settepani. 
Per ben due volte, nel 2019 
e nel 2021, il rio Ë esondato, 
creando danni e disagi all�a-
rea del laghetto e alle strut-
ture ricettive, ma anche , ov-
viamente, sulla stessa stra-
daª. 

Ha proseguito il sindaco 
di Bormida: ´Si tratta di un 
piccolo rio, ma che, in parti-
colari circostanze, si gonfia 
in  modo  spaventoso,  non  
trattenuto da un greto trop-
po stretto che verr‡, appun-
to, allargato. Un intervento 
fondamentale per garanti-
re la sicurezza in quello che 
Ë l�ingresso al nostro paese 
ed un�area che in questi an-
ni,  con  investimenti  ed  
idee, abbiamo saputo ben 
valorizzareª. �
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Parla il sindaco Mirri

´Ponte Vecchio a Carcare,
viabilit‡ da ridisegnareª

Interventi per la sicurezza dei rii Fasceo e Carendetta
Lavori per la sicurezza a Bormida
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